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Secretário de Saúde do Estado estará 
na Sociedade de Medicina nesta terça 
para discutir mutirão de cirurgias com 

hospitais e municípios

Estão abertas as 
inscrições para 

etapa de Pedreira 
da Copa Free 

Fire Circuito das 
Águas

Festas Juninas agitam a Rede 
Municipal de Ensino de 

Jaguariúna 

Abertas as 
inscrições para 

curso gratuito de 
empreendedorismo 

em Holambra

Faculdade 
Franco Montoro 

recebe quatro 
anos de 

recredenciamento 
institucional

Prefeitura de 
Artur Nogueira 

decreta luto 
oficial pelo 

falecimento do 
ex-prefeito Atílio 

Arrivabene

Farmácia Gratidão disponibiliza remédios gratuitos à 
população mogimiriana

Mogi Mirim é a terceira ci-
dade do Estado de São Paulo a 
ter uma farmácia que disponi-
biliza medicamentos de graça à 
população mais carente de seu 
município. Instalada dentro 
da Faculdade Santa Lúcia, a 
Farmácia Gratidão já funciona 
com atendimento ao público 
de segunda a sexta-feira, das 
8h00 às 17h00, na Rua Doutor 
Ulhôa Cintra, 351, no Centro.

Para ter acesso aos remé-
dios gratuitos, os interessados 
devem comparecer na farmá-
cia com a receita médica. Além 
da função social, a Farmácia 
Gratidão tem o objetivo de 
evitar o desperdício de medi-
camentos em bom estado de 
conservação e dentro da data 
de validade.

Isso porque, as pessoas que 
têm sobras de medicamentos 
em casa podem doá-los à far-
mácia que fará uma triagem 
rigorosa nos mesmos antes de 
disponibilizá-los à população.
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O secretário de Saúde do 
Estado de São Paulo, Jean 
Gorinchteyn estará em Cam-
pinas amanhã, dia 7, às 11h, 
na sede da SMCC (Sociedade 
de Medicina e Cirurgia de 
Campinas), para uma reu-
nião com representantes de 
hospitais privados da região 
de Campinas, prefeitos, se-
cretários municipais de saú-

de, serviços filantrópicos e 
representantes do Sindhosp 
(Sindicados dos Hospitais) 
para viabilizar parcerias 
para a realização do mutirão 
de cirurgias anunciado no 
último dia 25 de maio.

A Regional de Saúde de 
Campinas, composta por 42 
cidades, possui 71 mil cirur-
gias represadas. O problema 

já é antigo, mas se intensi-
ficou com a pandemia. De 
acordo com Fernanda, no 
ritmo atual, seriam neces-
sários dois anos e meio para 
atender todo mundo, sem 
contar as novas cirurgias que 
entram no período. Com o 
mutirão, a fila pode ser ze-
rada em, no máximo, quatro 
ou cinco meses.

Pedreira estará sediando 
em breve a Copa Free Fire 
Circuito das Águas 2022, 
categoria Battle Royale – 
Squad de 4 a 6 jogadores, e 
as inscrições acontecem no 
período de 1º a 15 de junho, 
pelo QR CODE divulgado 
pela Comissão Organizadora.

A realização do evento é 
da RS Game Events, Câmara 
de Esportes do Circuito das 
Águas Paulista e Prefeitura 
de Pedreira, representada 
por sua Secretaria Municipal 
de Esportes e Lazer, con-
tando com o patrocínio da 
AserNet.

Comidas típicas, brinca-
deiras juninas e quadrilha. 
É assim que a Secretaria de 
Educação de Jaguariúna está 
comemorando as Festas Juni-
nas nos Centros de Educação 
Infantil (CEIs) de Jaguariúna. 
Nos últimos dias as unidades 

ficaram em clima de festa e 
a criançada e suas famílias 
aproveitaram bastante.

Depois de ensaiarem bas-
tante os alunos se apresen-
taram para os pais usando 
roupas juninas em clima de 
muita diversão. 

A Faculdade Municipal Pro-
fessor Franco Montoro (FMP-
FM) recebeu do Conselho de 
Educação do Estado de São 
Paulo (CEESP) mais quatro 
anos de recredenciamento ins-
titucional e também a conva-
lidação dos dois últimos anos 
referentes aos exercícios de 
2020 e 2021. O relator do pro-
cesso foi o conselheiro do órgão 
Cláudio Mansur Salomão. Para 
a visita in loco à Franco Monto-
ro, foram designados os espe-
cialistas e professores Ângelo 
Luiz Cortelazzo, ex-presidente 
do CEESP, autor de livros e 
membro vinculado à Univer-
sidade Estadual de Campinas 
(Unicamp), e Alfredo Luiz 
Jácomo vinculado à Faculdade 
de Medicina da Universidade 
de São Paulo (USP) na cátedra 
de Topografia Humana.

Em memória ao legado em 
prol da população de Artur 
Nogueira, o prefeito Lucas Sia 
decretou, nesta segunda-feira 
(06), luto oficial por três dias 
em razão do falecimento do 
ex-prefeito Atílio Arrivabene 
Júnior. Com 77 anos, ele fa-
leceu na manhã desta segun-
da-feira, em decorrência de 
leucemia. 

Natural de Artur Nogueira, 
Atílio Arrivabene Júnior, tam-
bém conhecido como ‘Neno’, 
fez história quando foi eleito 
prefeito. Isso porque, o polí-
tico foi o mais jovem a ocupar 
a cadeira de Chefe do Execu-
tivo, aos 27 anos de idade. Ele 
esteve à frente da Prefeitura 
por um mandato, entre 1973 
e 1977.

A partir do dia 13 de junho, 
começam as oficinas de em-
preendedorismo do progra-
ma Negócio Cultural, que vai 
capacitar os microempreen-
dedores locais, além de jovens 
que queiram entrar para o 
mercado, sobre os principais 
aspectos que vão ajudar no 
crescimento da empresa e 
ampliar a geração de renda.

O programa Negócio Cul-
tural é um dos maiores pro-
gramas privados gratuitos de 
todo o Brasil e vai impactar, 
diretamente, cerca de 14 mil 
pessoas. Trata-se de uma 
ação com apoio da Secretaria 
Especial da Cultura, patroci-
nada pela Aegea Saneamento 
por meio do Instituto Aegea, 
Águas de Holambra, que 
integra o Grupo Aegea, e re-
alizada pela Ecotransforma 
Produções e NTICS Projetos.
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ARTIGOS

“Love is in the air” é 
a música de John Paul 
Young, que muitos 
escutávamos em 1977 
e que transmitia uma 
inspiração otimista. 
Como não se animar 
se o amor, o cimento 
da coesão entre os 
humanos, espalha-se 
pela atmosfera, com 
isso contaminando 
todos os corações?

Quarenta e cinco 
anos depois, o que 
é que está no ar? Ao 
contrário do amor, o 
que parece prepon-
derar é o ódio. Senti-
mento inferior, aquilo 
que desumaniza o ser 
racional e o aproxima 
dos animais desprovi-
dos de razão. 

Por que o amor pa-
rece ter sido substitu-
ído pela ira, instinto 
próximo à violência 
e inebriado de real 
agressividade? Há 
uma série de razões. 
O declínio dos valo-
res, sobre os quais se 
alicerça uma perso-
nalidade que enobrece 
o gênero humano. O 
afastamento que as 
pessoas provocaram 
entre elas e a trans-
cendência é outra cau-
sa. Quando o espírito 
não se abebera do eté-
reo, deixa de procurar 

uma religação entre 
criatura e Criador, a 
existência se trivializa 
e perde conteúdo.

Além disso, a hu-
manidade se transfor-
mou e adotou como 
lema o egoísmo, o nar-
cisismo, o consumis-
mo, o materialismo e 
vários outros “ismos”, 
todos eles perigosos. 

Somos surpreendi-
dos por vários crimes 
perpetrados contra 
grupos, um deles, em 
Buffalo, nos Estados 
Unidos, impregnado 
de racismo: o receio 
de que a raça branca 
tenda a desaparecer, 
diante da miscigena-
ção. 

A subsistência do 
racismo estrutural em 
civilizações como a 
norte-americana é um 
sintomático índice do 
retrocesso registrado 
pela aventura huma-
na nestes plúmbeos 
tempos. Mas o Bra-
sil, lamentavelmente, 
não está melhor. Ao 
contrário, constata-se 
uma perigosa polari-
zação, que estimula 
o fanatismo e a into-
lerância, provoca o 
recrudescimento das 
ofensas, ergue uma 
barreira que separa 
semelhantes, em lugar 

de uni-los.
Para deixar tudo 

ainda mais complexo 
e tenebroso, o Bra-
sil sofre um processo 
nefasto de estímulo 
ao armamento, a pre-
texto de propiciar aos 
“honestos” consigam 
se defender dos “ban-
didos”.

A experiência evi-
dencia que a disse-
minação das armas 
de fogo vai garantir a 
desenvoltura com que 
as organizações crimi-
nosas se articulam, in-
vadem várias esferas, 
atuam paralelamente 
ao Estado e semeiam 
situação de verdadei-
ro terrorismo, em que 
“o inimigo são todos”. 

Que triste caminho 
de volta ao primitivis-
mo, com a expulsão 
do amor que pairava 
no ar na década de 
setenta do século pas-
sado e o surgimento 
do detestável ódio em 
seu lugar. 

*José Renato Na-
lini é Reitor da UNI-
REGISTRAL, docente 
da Pós-graduação da 
UNINOVE e Presi-
dente da ACADEMIA 
PAULISTA DE LE-
TRAS – 2021-2022. 

O medo de palha-
ço é mais comum 
do que se imagina. 
Seja entre as crian-
ças ou até mesmo 
entre os adultos. 
Esse pânico rela-
cionado a um per-
sonagem que tem 
como filosofia tirar 
o riso e encher de 
alegria a vida das 
pessoas, é no míni-
mo curioso.

Certamente, você 
c o n h e c e  a l g u é m 
que tem medo das 
caras  pintadas  e 
do nariz vermelho. 
Pois ,  muitos  en-
caram os palhaços 
como se re s  p e r -
turbadores.  Esse 
medo irracional de 
palhaços tem um 
nome: coulropho-
bia .  Mas  porque 
isso acontece? Qual 
a explicação para 
essa sensação de 
medo e assombra-
mento se instaurar 
no inconsciente de 
algumas pessoas?

O  p e r s o n a g e m 
palhaço existe há 
muitos anos e o ob-
jetivo desta criação 
era divertir e tirar 
sátira de situações 
reais. São artistas 
que buscam, atra-
vés da liberdade de 
expressão, provo-
car o riso e supe-
rar desconfortos e 
dores.

T a n t o  q u e ,  o s 
primeiros palhaços 
que se têm regis-
tro na história, são 
os bobos da corte 
do  ant igo  Egi to . 
Os famosos palha-
ços de circo com 
seus rostos pinta-
dos, perucas e rou-
pas grandes, que 
conhecemos hoje, 
surgem para per-
petuar a missão de 
fazer sorrir e levar 
entretenimento.

Mas, historica-
mente, a fama de 
que o palhaço pode 
ter uma persona-
lidade psicopáti-
ca, fria e que causa 
medo e provoca a 
morte, remonta de 
relatos de que al-
guns  cr iminosos 
nos Estados Uni-
dos, Serial Killers, 
utilizavam o dis-
farce de palhaço 
ou caras pintadas 
para praticar seus 

crimes.
O que viralizou 

uma conexão entre 
palhaços e compor-
tamento psicopá-
tico perigoso que, 
inevi tavelmente, 
ficou para sempre 
f i x a  n o  i n c o n s -
ciente coletivo dos 
americanos  e  de 
pessoas ao redor do 
mundo.

Diziam que al-
guns palhaços de-
moníacos se colo-
cavam à beira das 
estradas, tentan-
do atrair mulheres 
e crianças para a 
floresta para con-
cretizar atos cri-
minosos. A grande 
questão é  tentar 
entender se o ato 
de pintar os rostos 
e imitar palhaços 
para praticar cri-
mes, tenha vindo da 
narrativa comum 
de que as crianças 
e  a lguns adultos 
tinham medo dos 
palhaços. Ou seja, 
quem por objetivo 
deveria provocar 
piadas e risos, ge-
rava arrepios e pâ-
nico.

O  m e d o  a q u i , 
tem uma real  l i -
g a ç ã o  c o m  e s s a 
d u a l i d a d e  d e  s e 
esconder atrás de 
uma máscara  ou 
de uma pintura. O 
aspecto enigmático 
gera desconforto. 
Afinal, tudo que é 
desconhecido e que 
não controlamos 
incita desequilíbrio 
e sentimentos per-
turbadores. A justi-
ficativa psicológica 
para esse pavor de 
palhaços está na 
imprevisibilidade.

P a d r õ e s  i n c o -
m u n s  d e  c o n t a -
to visual e outros 
comportamentos 
não verbais fazem 
c o m  q u e  n o s s o s 
detectores de as-
sustadores sejam 
ativados. Tudo que 
sugere uma “ame-
aça” pode confron-
tar a incerteza in-
consciente do ser 
humano. Por mais 
i n o f e n s i v o  q u e 
isso possa parecer, 
ativa a intuição e 
gera um sensor de 
autovigilância que 
estimula o apare-
cimento de senti-

mentos e sensações 
desagradáveis.

A coulrophobia, 
pânico de palha-
ços, é alimentada 
pelo fato de que os 
palhaços usam ma-
quiagem e disfarces 
que escondem suas 
verdadeiras identi-
dades e sentimen-
tos,  tornando-os 
assustadores.

Eles parecem fe-
lizes, mas trazem 
um ar de malícia 
q u e ,  p a r a  q u e m 
é propenso a ter 
o medo, se sente 
a m e a ç a d o  e  e m 
constante sinal de 
alerta. As caracte-
rísticas físicas alta-
mente incomuns do 
palhaço – a peruca, 
o nariz vermelho, a 
maquiagem, a rou-
pa estranha – tam-
bém contr ibuem 
para aumentar  a 
incerteza do que o 
palhaço pode fazer 
a seguir. 

Portanto ,  esse 
medo irracional é 
muito comum, mas 
fel izmente,  exis-
te cura e pode ser 
controlado e extin-
to. Não é uma fres-
cura ou um famoso 
“mi-mi-mi”. É a ati-
vação da vulnerabi-
lidade inconsciente 
do indivíduo, seja 
criança ou adulto. 
O trabalho psicote-
rápico pode ajudar 
a entender, quais 
os gatilhos são ati-
vados quando esse 
pavor se instala e 
onde a vítima desse 
medo ficou presa a 
ponto de não con-
seguir se controlar 
ou se livrar do pâ-
nico.

Através de fer-
ramentas especí-
ficas, o terapeuta, 
auxi l ia  na  busca 
destas respostas. O 
objetivo é eliminar 
a sensação de des-
conforto e fortale-
cer a autoestima, 
além de trabalhar 
os mecanismos de 
defesa,  para que 
essa pessoa possa 
assistir um espetá-
culo circense sem 
qualquer descon-
forto evidente.

Dra. Andrea La-
dislau / Psicana-
lista.

Meditando acerca 
dos vínculos familiares, 
tão comumente tumul-
tuados nesta era apoca-
líptica — Jesus já havia 
predito tal calamida-
de: “um irmão entrega-
rá à morte outro irmão, 
e o pai, ao filho; filhos 
se levantarão contra 
seus pais e os matarão” 
(Evangelho, segundo 
Mateus, 10:21)  —, es-

crevi no meu livro Em 
Pauta (2008):

Apenas com o Amor 
Fraterno — passe o 
tempo que necessário 
for e superados todos 
os percalços — será 
sustentada a relação 
entre pais e filhos (bio-
lógicos ou do coração), 
avós e netos, tios e so-
brinhos, dos casais, 
enfim, sólida e indes-

trutível, porque a forta-
leza dessa união estará 
sobre o mais sublime 
dos sentimentos soli-
dários.

    
    
José de Paiva Netto 

? Jornalista, radialista 
e escritor.

paivanetto@lbv.org.
br — www.boavontade.
com

Dedico aos que se 
amam — e os ena-
morados pela vida 
também estão in-
cluídos — trecho de 
uma prece ecumê-
nica que proferi, de 
improviso, na Super 
Rede Boa Vontade 
de Rádio:

Ó Jesus, cuja mi-
sericórdia nos sus-
tenta, hoje o nosso 
pedido é em favor 
daqueles  que  se 
amam, se unem, se 
casam, que pela for-
ça do Amor enfren-
tam as dificuldades 
do caminho, criam 
seus filhos — se os 
têm — e avançam na 
direção de Deus, o 
Amor Supremo que 
liga realmente os 
corações dos que se 
amam.

Amor é medicina 
para a Alma. É o 

segredo do sucesso 
permanente. Amor, 
ensinamento de Je-
sus, é, nesta defini-
ção do Apóstolo Pe-
dro, em sua Primeira 
Epístola, 4:8, o po-
der que “cobre uma 
multidão de peca-
dos”, isto é, quem 
age em função dele 
transforma seus er-
ros e os dos demais 
em semente para 
tempos melhores; 
constrói a segurança 
que o mundo, por 
desfazer do Amor, 
não consegue reali-
zar ainda. O segre-
do está em saber 
amar na medida dei-
xada por Ti, Cristo 
Ecumênico, Divino 
Estadista, a todos 
os povos, porque o 
Amor derruba as 
fronteiras. É a maior 
força da Vida. É o 

que sustenta todas 
as obras de Boa Von-
tade. É o Amor que 
nos impede de clau-
dicar. É o Amor que 
nos alimenta e nos 
dá força, afastando 
de nós as carências.

É ele, o Amor, que 
vibra nas nossas Al-
mas, que mantém 
juntos os que real-
mente se respeitam. 
Por isso, se amam, e 
amam-se porque se 
respeitam. Para to-
dos esses, sem exce-
ção, o nosso pedido a 
Deus, ao Cristo e ao 
Espírito Santo para 
que se realizem no 
Amor eternamente.

     
José de Paiva Net-

to ? Jornalista, ra-
dialista e escritor.

paivanetto@lbv.
org.br — www.boa-
vontade.com

Ódio está no ar Coulrophobia - O que 
o “medo de palhaços” 

pode nos revelar?

Fortaleza indestrutível da 
família

Dia dos Namorados

*
Por José Renato Nalini

*
Por Dra. Andrea Ladislau

*
Por Paiva Netto

*
Por Paiva Netto



307 de Junho 2022 - Caderno a |

Secretário de Saúde do Estado estará na Sociedade de 
Medicina nesta terça para discutir mutirão de cirurgias com 

hospitais e municípios

São Paulo sedia evento internacional e busca acordo de 
cooperação com a ONU na agenda de biodiversidade

Governo de São Paulo entrega laboratório para 
pesquisa ambiental com investimentos de R$2 milhões

Poupatempo lança novo portal
Mais moderno e intuitivo, site facilita a busca e destaca 

os principais serviços oferecidos à população

Da Redação

O secretário de Saúde 
do Estado de São Paulo, 
Jean Gorinchteyn estará 
em Campinas amanhã, dia 
7, às 11h, na sede da SMCC 
(Sociedade de Medicina 
e Cirurgia de Campinas), 
para uma reunião com 
representantes de hos-
pitais privados da região 
de Campinas, prefeitos, 
secretários municipais de 
saúde, serviços filantrópi-
cos e representantes do 
Sindhosp (Sindicados dos 
Hospitais) para viabilizar 

parcerias para a realização 
do mutirão de cirurgias 
anunciado no último dia 25 
de maio.

A Regional de Saúde 
de Campinas, composta 
por 42 cidades, possui 71 
mil cirurgias represadas. 
O problema já é antigo, 
mas se intensificou com a 
pandemia. De acordo com 
Fernanda, no ritmo atual, 
seriam necessários dois 
anos e meio para atender 
todo mundo, sem contar as 
novas cirurgias que entram 
no período. Com o mutirão, 
a fila pode ser zerada em, no 

máximo, quatro ou cinco 
meses.

“Apenas com a estrutura 
do SUS (Sistema Único de 
Saúde), não conseguiremos 
zerar essa fila. Precisamos 
sensibilizar os hospitais 
privados para entrarem 
com a gente nesse mutirão. 
Quando o privado ajuda a 
construir o SUS, é melhor 
para todo mundo”, afirma 
a diretora do Departamen-
to Regional de Saúde de 
Campinas, Fernanda Pe-
natti Ayres Vasconcelos, 
que também estará pre-
sente no encontro. “Precis-

amos fazer um trabalho em 
conjunto, estruturando a 
equidade do SUS, resgatan-
do as possibilidades sociais 
e reconstruindo a saúde 
afetada pela pandemia”, 
diz.

As cirurgias previstas 
para o mutirão vão desde 
gerais até de alta complexi-
dade, como cirurgia de col-
una e quadril. No total, são 
54 tipos de procedimentos 
diferentes.

Para a presidente da 
SMCC, Dra. Fátima Bas-
tos, a união das iniciativas 
pública e privada já mos-

trou ser possível e com 
ótimos resultados. “Na pan-
demia, hospitais públicos 
e privados se uniram em 
um mesmo propósito. E 
isso foi muito importante. 
Hoje, todos ainda sentem 
os reflexos dos últimos 
dois anos. Esperamos que 
cada um possa dar sua 
contribuição para que todas 
essas pessoas, que aguar-
dam em uma fila, muitas 
vezes em situações que 
impactam sua qualidade 
de vida, possam, enfim, ser 
operadas”, diz.

SERVIÇO:
Reunião na SMCC sobre 

mutirão de cirurgias
10h30 – Welcome Cof-

fee – Terraço gourmet
11h – Início da reunião - 

Auditório
Após a reunião – En-

trevista coletiva
Local: SMCC – Rua 

Delfino Cintra, 63 – Cen-
tro – Campinas

Credenciamento im-
prensa – Até às 16h desta 
segunda-feira, dia 6, pelo 
WhatsApp (19) 99284-
1970 ou pelo e-mail patri-
cia.capovilla@uol.com.br

Da Redação

Encontro híbrido con-
tará com especialistas e 
instituições internacio-
nais, como a Secretária 
Executiva da Convenção 
sobre Diversidade Biológi-
ca da ONU, maior cargo 
da agenda global na área, 
Elizabeth Maruma Mrema, 
que participará da abertura 
virtualmente

 De 7 a 9 de junho, São 
Paulo será o anfitrião da 
WBio2022 organizada 
pelo Governo do Estado, 
União Europeia, ICLEI, 
Regions4, GIZ, ACIA e a 
Organização das Nações 
Unidas em alusão à Sem-
ana do Meio Ambiente. O 

objetivo é reforçar o papel 
dos governos subnacionais 
e locais na conservação da 
biodiversidade, trocar ex-
periências a fim de replicar 
ações bem-sucedidas e, 
principalmente estruturar 
ações para a implemen-
tação do Marco Global de 
Biodiversidade Pós-2020 
(GBF) da Convenção so-
bre Diversidade Biológica 
(CDB) da ONU.

O último “Relatório de 
Riscos Globais”, do Fórum 
Econômico Mundial, apon-
tou cinco preocupações 
ambientais no ranking dos 
dez maiores riscos avalia-
dos, entre os quais a per-
da da biodiversidade. De 
acordo com a ONU, cerca 

de 25% das espécies de an-
imais e plantas no mundo 
enfrentam a extinção por 
ações antrópicas.

O Marco Global de Bio-
diversidade Pós-2020 visa 
definir padrões para con-
tabilizar perdas, ações para 
recuperar a fauna e a flora, 
fomentar a participação da 
sociedade na implemen-
tação de políticas ambien-
tais, entre outras medidas.

O debate ocorre em con-
sonância com a Declaração 
de Edimburgo, da qual 
o Estado de São Paulo 
é signatário. Os gover-
nos locais e subnacionais 
devem contribuir com o 
Marco e apoiar a imple-
mentação das medidas 

definidas pela 15ª Con-
venção sobre Diversidade 
Biológica (CDB), prevista 
para ser realizada na Chi-
na, no segundo semestre 
deste ano. A proposta do 
WBio2022 abrange cinco 
temas estruturais: Gover-
nança, Cidades, Serviços 
Ecossistêmicos, Áreas Pro-
tegidas e Ciência.

Financiamentos e par-
cerias

A expectativa dos orga-
nizadores é que durante 
os três dias do encontro 
sejam firmados intercâm-
bios técnicos, parcerias 
internacionais e oportuni-
dades de financiamento 
para projetos ambientais. 

Além de pesquisadores e 
autoridades na área da bio-
diversidade está prevista 
também a participação de 
representantes do Banco 
Mundial, da Agência Fran-
cesa de Desenvolvimento 
e do Banco de Desenvolvi-
mento das América Latina 
(CAF).

Instituições Partici-
pantes

Governo do Estado de 
São Paulo (SIMA, Cetesb, 
Fundação Florestal e USP), 
Secretariado da Convenção 
sobre Diversidade Biológi-
ca-ONU (CBD Secretariat 
/ SCBD), Local Govern-
ments for Sustainability 
(ICLEI), Regions4 Sus-

tainable Development (Re-
gions4), Post-2020 Biodi-
versity Framework - EU 
Support, Agência Alemã 
(GIZ) e Associação Cun-
hambebe da Ilha Anchieta 
(ACIA).

Programação: www.
cunhambebe.org.br

Serviço:
Data: 7 de junho – Ab-

ertura
Horário: a partir das 9h
Local: Avenida Profes-

sor Frederico Herman Jr, 
345

Transmissão on-line 
em:

https://www.youtube.
com/user/ambientesp

Da Redação

Neste domingo (5), 
Dia Mundial do Meio 
Ambiente, a Secretaria 
de Infraestrutura e Meio 
Ambiente, entregou o 
laboratório revitalizado 
que abrange diferentes 
especialidades, tecnologias 
e equipamentos multi-
disciplinares, o qual per-
mite o desenvolvimento 
de pesquisas em diversos 
segmentos na área ambi-
ental. O investimento foi 

de R$2 milhões com recur-
sos provenientes do Esta-
do, viabilizados pela SIMA 
e Fapesp, e da Câmara de 
Compensação Ambiental.

O espaço localizado no 
parque Estadual Fontes do 
Ipiranga possui uma área 
de 300 m² com modernos 
aparelhos como IRGA (In-
frared Gas Analyse), um 
analisador de fotossíntese 
portátil, o HPLC (High 
Pressure Liquid Chro-
matography), utilizado 
para análises químicas de 

precisão usado em com-
postos orgânicos e uma 
Câmara de Crescimento 
de plantas para avaliação 
do desenvolvimento em 
ambiente controlado. Pos-
teriormente o laboratório 
será aberto ao público ex-
terno com o objetivo de 
fomentar parcerias entre 
pesquisadores do Brasil e 
do mundo.

Durante o evento, o In-
stituto de Pesquisas Am-
bientais (IPA) anunciou a 
publicação das diretrizes 

das pesquisas científicas 
que orientarão a elabo-
ração de políticas públicas 
nas áreas prioritárias de 
restauração ecológica, bio-
economia e uso sustentável 
dos recursos naturais.

“O conhecimento e a 
pesquisa são fundamen-
tais para a elaboração de 
políticas públicas. Nós 
só podemos tomar de-
cisões e implantar projetos 
analisando o território, 
caraterísticas e peculiar-
idades, impactos gera-

dos, entre outros fatores. 
Quanto mais estudos e 
informações acerca de um 
tema, maior eficiência na 
adoção de medidas em prol 
da população”, explica Fer-
nando Chucre, secretário 
de Infraestrutura e Meio 
Ambiente.

Sobre o IPA
O Instituto de Pesquisas 

Ambientais de São Paulo 
(IPA) foi criado pelo De-
creto 65.796/21 com o ob-

jetivo de agregar em uma 
única instituição as diver-
sas carreiras de pesquisa-
dores, antes distribuídas 
pelas áreas específicas nos 
Institutos de Botânica, 
Geológico e Florestal. O 
objetivo da fusão foi artic-
ular e integrar as pesquisas 
ambientais, bem como 
racionalizar as atividades 
administrativas e de gestão 
do patrimônio científico.

O coordenador do IPA, 
Marcelo Sodré, também 
participou da cerimônia.

Da Redação
 
A página oficial do 

Poupatempo está de cara 
nova. Mais moderno e in-
tuitivo, o novo portal foi 
desenvolvido para facilitar 
ainda mais o acesso aos 
usuários.

Importante destacar 
que o endereço eletrôni-
co continua o mesmo – 
www.poupatempo.sp.gov.
br. Somente por meio do 
site, aplicativo Poupatem-
po Digital e totens de au-
toatendimento é possível 
realizar serviços e agen-

dar atendimento de forma 
gratuita e com segurança 
para todas as unidades do 
Estado.

“A mudança vem sendo 
feita em etapas. Hoje, o novo 
portal já está mais moder-
no e intuitivo, inclusive 
facilitando a vida de quem 
acessa as opções eletrônicas 
e ainda para aqueles que 
precisam agendar atendi-
mento presencial”, explica 
Murilo Macedo, diretor 
da Prodesp – empresa de 
Tecnologia do Governo de 
São Paulo, responsável pela 
administração do Poupa-

tempo. “Até o fim deste 
ano, novas funcionalidades 
serão implementadas, para 
que o cidadão possa cada 
vez mais resolver serviços 
públicos de forma remota, 
de onde estiver e sempre 
que precisar”, destaca.

A partir de agora, o site 
apresenta primeiro os ti-
pos de serviços públicos 
disponíveis na página do 
Poupatempo, separados 
por cor. São eles: Docu-
mentos e Registros Pes-
soais, Transporte e Veícu-
los, Emprego e Previdên-
cia, Impostos e Registros 

Empresariais, Justiça e 
Cidadania, Moradia e 
Serviços Sociais, Água e 
Energia, e Educação. Ao 
escolher o item desejado, 
o interessado será direcio-
nado para a realização da 
solicitação.

Na sequência, a página 
inicial destaca a área de 
busca, onde o cidadão pode 
digitar o atendimento que 
deseja e ser levado para a 
tela específica. Logo abaixo, 
estão as principais opções 
requeridas no Poupatem-
po, como RG, renovação 
de CNH, acesso à carteira 

digital de vacinação contra 
a Covid-19, entre outras.

No mesmo espaço, tam-
bém há botões exclusivos 
para acesso a cartilhas e 
vídeos tutoriais, que ensi-
nam como realizar os prin-
cipais serviços oferecidos 
pelo programa, e um espe-
cífico para agendamento, 
que irá direcionar o usuário 
a todos os atendimentos 
presenciais, que necessitam 
de data e horário marcados 
para serem realizados nos 
postos.

 “Em 2020 a Prodesp 
acelerou o processo de 

digitalização dos serviços 
oferecidos no Poupatem-
po. Atualmente, mais de 
85% dos acessos são feitos 
pelos canais digitais, que 
juntos oferecem mais de 
200 opções aos cidadãos. 
Até o final do ano ampliare-
mos ainda mais, chegan-
do a 240”, afirma Murilo 
Macedo.

 S ó  n o  p r i m e i r o 
quadrimestre de 2022, o 
Poupatempo realizou 31,5 
milhões de atendimen-
tos, dos quais 4,4 milhões 
foram presenciais e 27,1 
milhões via canais digitais.
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Abertas as inscrições para curso gratuito de 
empreendedorismo

De Holambra
 
A partir do dia 13 de 

junho, começam as ofic-
inas de empreendedoris-
mo do programa Negócio 
Cultural, que vai capacitar 
os microempreendedores 
locais, além de jovens que 
queiram entrar para mer-
cado, sobre os principais 
aspectos que vão ajudar 
no crescimento da empre-
sa e ampliar a geração de 
renda.

O programa Negócio 
Cultural é um dos maiores 
programas privados gra-
tuitos de todo o Brasil e 
vai impactar, diretamente, 
cerca de 14 mil pessoas. 

Trata-se de uma ação com 
apoio da Secretaria Espe-
cial da Cultura, patrocina-
da pela Aegea Saneamen-
to por meio do Instituto 
Aegea, Águas de Holam-
bra, que integra o Grupo 
Aegea, e realizada pela 
Ecotransforma Produções 
e NTICS Projetos. “A maio-
ria das empresas fecham 
por problemas de gestão, 
algumas sequer saem do 
papel por falta de conhec-
imento e esse projeto visa 
sanar essa questão. Se o 
mercado cresce, toda a co-
munidade é beneficiada”, 
diz a diretora presidente da 
Águas de Holambra, Silvia 
Leticia Tesseroli.

Além disso, ter um 
negócio sustentável já não 
é uma preocupação exclu-
siva das grandes corpo-
rações. Empresas menores 
e até microempreende-
dores terão que adaptar 
os seus negócios para a 
urgência desse tema, se 
quiserem crescer e prin-
cipalmente, deixar um 
legado que impacte toda a 
comunidade. “Há 20 anos 
temos trabalhado com foco 
no desenvolvimento suste-
ntável com soluções inova-
doras e esse projeto é um 
grande exemplo de como 
através do conhecimento é 
possível mudar a realidade 
local e gerar um cresci-
mento em espiral que, aos 
poucos, vai transformando 
o país e o mundo”, diz Ana 
Carolina Xavier, Direto-
ra de Inovação e ESG da 
NTICS Projetos.

Na primeira fase, os 
participantes passarão por 
sete oficinas que serão 
transmitidas em ambiente 
digital e darão uma visão 
completa sobre áreas pri-
mordiais de crescimento 
e aperfeiçoamento profis-
sional. A primeira tem 
foco em Sustentabilidade 
e como aplicar essas ha-

bilidades, independen-
temente do tamanho do 
negócio. Depois, todos os 
participantes passarão por 
um Diagnóstico 360º para 
desenvolver uma visão 
sistêmica com os papéis 
e responsabilidades de 
cada um. Os passos se-
guintes são oficinas sobre 
Gestão Financeira, Ven-
das, Marketing, Recursos 
Humanos e para finalizar, 
elaborar um Planejamento 
Estratégico.

Para os jovens em-
preendedores que ainda 
não possuem um negócio, 
a trilha de conhecimento 
vai abordar, ainda: Plano 
de Negócio e Empreende-
dorismo.

Após o término das ofic-
inas, todos os participantes 
terão acompanhamento 
e mentorias gratuitos que 
vão auxiliar na aplicação de 
todo o conteúdo adquirido, 
além de certificado de con-
clusão do curso de 40h.

O programa Negócio 
Cultural irá trabalhar qua-
tro dos 17 ODS (Objetivo de 
Desenvolvimento Suste-
ntável), que são: Trabalho 
decente e crescimento 
econômico (8), Indústria, 
inovação e infraestrutura 

(9), Redução das desigual-
dades (10) e Consumo e 
produção responsáveis 
(12).

As inscrições serão feit-
as através pelo site https://
negociocultural.com.br e 
podem participar micro-
empreendedores locais, 
pequenos produtores e jo-
vens a partir de 15 anos que 
queiram abrir um negócio 
para geração de renda ou 
otimizar um negócio já 
existente.

SERVIÇO:
Negócio Cultural
Inscrições: Através do 

site https://negociocultur-
al.com.br

Quem pode se inscrev-
er: Microempreendedores 
locais, pequenos produ-
tores e jovens a partir de 
15 anos

Sobre Ecotransforma
A Ecotransforma é uma 

produtora artística, com 
vasta experiência em ex-
posições e curadorias em 
todo o Brasil.

Sobre a NTICS Proje-
tos - Em 2022, a NTICS 
Projetos está celebrando 
20 anos promovendo o 
desenvolvimento suste-

ntável através de projetos e 
soluções inovadoras. Des-
de sua fundação, a empre-
sa já desenvolveu mais de 
mil projetos, impactando 
diretamente cerca de 10 
milhões de pessoas.

Com matriz no Brasil e 
filiais nos Estados Unidos 
e Europa, há três anos, a 
NTICS Projetos se tornou 
signatária do Pacto Global 
da ONU (Organização das 
Nações Unidas), e desde 
então tem direcionado sua 
estratégia, alinhando todos 
os seus projetos aos ODS.

A atuação da NTICS 
Projetos no Brasil tem 
como prioridade quatro 
dos 17 Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável: 
ODS 4 (Educação de 
Qualidade), ODS 8 (Tra-
balho Decente e Cresci-
mento Econômico), ODS 
12 (Consumo e Produção 
Responsáveis) e ODS 17 
(Parceiras e Meios de Im-
plantação). A ambição para 
os ODS 4 da empresa é a de 
levar projetos inovadores 
e sustentáveis para 3,7 
milhões de crianças e ado-
lescentes (10% dos alunos 
matriculados no ensino 
público do Brasil) até 2025.

Programa “Bolsa Trabalho” está com inscrições 
abertas em Jaguariúna 

Secretaria de Saúde e Hemocentro coletam 64 bolsas 
de sangue em Artur Nogueira

SAMA celebra o Dia Mundial do Meio Ambiente 
com diversas ações

De Jaguariúna

As inscrições para o 
“Bolsa Trabalho” estão 
abertas em Jaguariúna. 
O programa realizado 
pela Prefeitura, por meio 
da Secretaria de desen-
volvimento econômico 
e social, oferece qual-

ificação profissional e 
empregos dentro do 
órgão público e é uma 
boa oportunidade para 
quem vive em situação 
de vulnerabilidade.

Durante cinco meses 
o candidato deverá tra-
balhar 5 dias por sema-
na, por 4 horas diárias e 

receberá uma bolsa-aux-
ílio de R$ 540,00.  

Os interessados de-
vem se inscrever até 
o dia 17 de junho no 
site: www.bolsadopovo.
sp.gov.br. Serão aceitas 
inscrições de moradores 
do Estado de São Paulo, 
desempregados, maiores 

de 18 anos e com renda 
familiar menor do que 
meio salário-mínimo.

Mais  informações 
podem ser obtidas no 
Posto de Atendimento 
ao Trabalhador (PAT), 
que fica na Rua Coronel 
Amâncio Bueno, 810, no 
Centro.

De Artur Nogueira

A cidade de Artur 
Nogueira coletou, durante 
campanha realizada na 
manhã desta quinta-feira 
(02), 64 bolsas de sangue 
para o Hemocentro da 
Universidade Estadual de 
Campinas (Unicamp). Em 
parceria com a Secretaria 

de Saúde, a ação aconteceu 
no posto instalado na co-
munidade São Benedito, no 
Nosso Chão. Dos doadores, 
12 realizaram o procedi-
mento pela primeira vez.

Ao todo, 77 pessoas 
abraçaram a causa. Contu-
do, 13 foram considerados 
inaptos para doação. Desta 
vez não houve cadastro 

para doação de medula 
óssea.

A secretaria chama 
atenção da população para 
a importância da doação 
de sangue. “A doação, que 
é um importante ato de 
solidariedade e empatia, 
exige poucos requisitos e 
a maioria das pessoas está 
apta para ajudar”, enfatizou 

a pasta.
A falta de doadores 

pode deixar os estoques de 
sangue em níveis críticos, 
o que compromete a real-
ização de cirurgias e o aten-
dimento a pacientes que 
necessitam de reposição ou 
transfusão, seja por aciden-
te ou tratamento de alguma 
doença.

De Itapira

O Dia Mundial do Meio 
Ambiente é comemorado 
neste domingo, 5 de junho, 
e para celebrar a data a Pre-
feitura, através da SAMA 
(Secretaria Municipal de 
Agricultura e Meio Ambi-
ente) e outras secretarias 
municipais, promove diver-
sas ações alusivas ao tema. 
“Foram ações pontuais re-
alizadas nestes últimos dias 
em comemoração a essa 
data tão importante, mas 
que também fazem parte 
do nosso dia a dia e ocor-
rem com frequência. Itapira 
hoje é referencia em muitas 
questões ambientais e nosso 
objetivo é a busca contínua 
da redução dos impactos aos 
recursos naturais existentes 
em nosso município”, en-

fatizaram o secretário José 
Aparecido Perentel Rosti-
rolla e o biólogo e diretor da 
pasta Anderson Martelli.

Dentre as ações comem-
orativas, Martelli proferiu 
uma palestra sobre temas 
ambientais durante o curso 
de formação dos novos guar-
das civis municipais no dia 
26 de maio. Ontem, dia 2 de 
junho, a SAMA e ASCORSI 
realizaram um mutirão de 
limpeza de um trecho das 
margens do Ribeirão da 
Penha. Na ação foram retira-
dos aproximadamente 700 
kg de resíduos diversos e o 
secretário da SAMA adian-
tou que haverá continuidade 
em outros locais.

Hoje, dia 3, foram duas 
diferentes atividades. A 
primeira foi uma palestra 
ministrada por Anderson 

Martelli na empresa Penha 
sobre a importância da ar-
borização urbana e que con-
tou com a participação de 
funcionários da empresa e 
integrantes do Rotary Club. 
Após a explanação, todos 
participaram de um plantio 
de 67 mudas de árvores 
nativas em substituição às 
leucenas, espécie exótica 
e invasora, que foram su-
primidas.  Segundo Martelli, 
participaram dessa ação 
aproximadamente 30 pes-
soas de maneira presencial 
e a atividade foi transmitida 
para as demais unidades 
da empresa espalhada pelo 
Brasil.

Ainda nesta sexta-feira, 
3, equipe da SAMA realizou 
também o plantio de 250 
mudas de espécies nativas 
em uma área ciliar no bair-

ro Barão Ataliba Nogueira, 
favorecendo proteção do 
solo contra erosões, assorea-
mento de corpos d’água, 
abastecimento dos lençóis 
freáticos durante as pre-
cipitações e outros fatores 
positivos. Além dos técnicos, 
moradores da região tam-
bém participaram.

Complementando as 
ações desta semana, neste 
sábado, 4, haverá um plan-
tio de 35  mudas de árvores 
nativas no Parque Linear do 
bairro Santa Bárbara, em 
frente à ETEC “João Maria 
Stevanatto”, reforçando a 
vegetação ciliar do Córrego 
Laura. Trata-se de uma par-
ceria entre a SAMA e ETEC 
em comemoração ao dia do 
Meio Ambiente e envolverá 
a participação de alunos e 
seus familiares.

Duas outras ações que 
visam a preservação do meio 
ambiente foram destacadas 
pelo secretário e pelo diretor 
da SAMA. Uma delas é a 
conclusão da impermeabi-
lização da terceira camada 
do aterro e, junto disso, o 
plantio de mudas de pri-
mavera perfazendo a cerca 
viva do empreendimento. O 
outro trabalho de destaque 
é a fiscalização ativa da Pa-
trulha Ambiental junto às 
denúncias de degradação 
ambiental, intervenção em 
APP (Área de Preservação 
Permanente) e uso da água 
sem as devidas licenças, 
assim como todas as ações 
relacionadas aos maus tratos 
aos animais.

“Preservar o meio am-
biente é um ato importante 
não só para a humanidade, 

mas para todos os seres que 
habitam a Terra. Afinal, é 
nela que estão os recursos 
naturais necessários para 
a sua sobrevivência, como 
água, alimentos e matérias 
primas. Sem esses recursos, 
todas as formas de vida do 
planeta poderão acabar”, fi-
nalizam Rostirolla e Martelli.

O Dia Mundial do Meio 
Ambiente foi estabelecido 
em 1972 durante a Con-
ferência das Nações Unidas 
sobre o Meio Ambiente Hu-
mano, em Estocolmo. Essa 
data tem como principal 
objetivo chamar a atenção 
dos governos de todas as 
esferas (Federal, Estadual e 
Municipal) e da sociedade 
em geral para os problemas 
ambientais e para a im-
portância da preservação 
dos recursos naturais.
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Festas Juninas agitam a Rede Municipal de Ensino de 
Jaguariúna 

De Jaguariúna

C o m i d a s  t í p i c a s , 
brincadeiras juninas e 
quadrilha. É assim que a 
Secretaria de Educação de 
Jaguariúna está comem-
orando as Festas Juninas 
nos Centros de Educação 
Infantil (CEIs) de Jag-
uariúna. Nos últimos dias 
as unidades ficaram em 
clima de festa e a criança-
da e suas famílias aprove-

itaram bastante.
Depois de ensaiarem 

bastante os alunos se 
apresentaram para os 
pais usando roupas juni-
nas em clima de muita di-
versão. Além da quadril-
ha, as unidades também 
montaram barraquinhas 
com pescaria, boca do 
palhaço, jogo de argolas, 
e muito mais.

No próximo sábado, 
dia 11, outras unidades 

educacionais da rede mu-
nicipal de ensino de Jag-
uariúna também terão 
comemorações juninas. 
Será a vez dos estudantes 
das Escolas Municipais 
de Educação Infantil 
(EMEIs) fazerem apre-
sentações juninas.

Além das danças da 
festa junina, na EMEI 
Irineu Espedito Ferrari e 
Frankiln de Toledo Piza 
Filho a festa terá muita 

comida típica com direito 
a pastel, pipoca, bolo e 
mais alimentos sendo 
vendidos. 

Na EMEI Prefeito Joa-
quim Pires Sobrinho terá 
brinquedos para a cri-
ançada se divertir como: 
tobogã, cama elástica e 
pescaria. E na EMEI Cor-
onel Amâncio Bueno, 
haverá feira do livro, ro-
leta e show com a banda 
Pôr do Sol.

Semana do Meio Ambiente: idosos participam de plantio 
de mudas em Artur Nogueira

De Artur Nogueira

Abrindo o segundo dia 
da Semana do Meio Am-
biente 2022 “Cuidando 
do presente, pensando 
no futuro sustentável”, 
a Prefeitura de Artur 
Nogueira coordenou uma 
ação de plantio de mudas 
de árvores, na manhã 
desta segunda-feira (06), 
no Balneário Municipal. 
Intitulada “Semeando 
Gerações”, a atividade en-
volveu idosos do grupo da 
terceira idade Vida Nova.

Além dos idosos, mar-
caram presença na ação 
a secretária de Meio Am-
biente Tamiris Artuzi, o 
secretário de Assistência 
Social Amarildo Boer, o 
secretário de Esporte Caio 
Rodrigues, o secretário de 
Segurança Roberto Da-
her, além do presidente 
da Câmara Municipal Zé 
Pedro Paes e do presiden-
te do Vida Nova Apareci-
do Ribeiro (Cido). 

Segundo a titular da 
pasta Tamiris Artuzi, 
além de contribuir para 
a arborização da cidade, 
a ação funcionou também 
como uma espécie de 

“terapia” para os idosos. 
“Eles se sentiram inclusos 
e felizes por colaborarem 
com uma Artur Nogueira 
cada dia mais verde”, 
disse. 

As mudas usadas para 
o plantio foram cultivadas 
no Viveiro Municipal. 

ECOPONTO
Ainda nesta segun-

da-feira (06), um ecopon-
to móvel ficou instalado 
até às 17h na Avenida 15 
de Novembro, em frente 
à Escola Modelo. O Eco-
ponto Móvel Corpus é 
um circuito de educação 
ambiental que convida 
crianças, jovens e adultos 
a aprenderem brincando.  

No Ecoponto, as pes-
soas podem brincar, 
aprender, postar fotos 
tiradas no totem digital 
e levar uma lembrança 
amiga do meio ambiente. 
Também são passadas 
várias informações so-
bre reciclagem e con-
ceitos ambientais e sus-
tentáveis.

Confira a programação 
completa:

7  D E  J U N H O : 

TERÇA-FEIRA
8h30: Palestra “Gestão 

Agroambiental de Ba-
cias”, em parceria com a 
Casa da Agricultura, com 
o dr. Afonso Peche Filho 
do Instituto Agronômico 
de Campinas (IAC).

Local: Salão da Casa 
de Carnes JF na Rodovia 
José Santa Rosa, no km 
16.

8 DE JUNHO: QUAR-
TA-FEIRA

9h: Posse da Comissão 
Municipal para o Desen-
volvimento Sustentável.

10h: Palestra “ODS: 
Objetivos do Desen-
volvimento Sustentável 
- Agenda 2030” com o 
professor e mestre Ricar-
do Bulgari.

Local: Plenário da 
Câmara Municipal de 
Vereadores.

9 DE JUNHO: QUIN-
TA-FEIRA

8h às 17h: Ambiental-
ize-se.

Exposição de Proje-
tos de Sustentabilidade 
Ambiental com a partic-
ipação de diversas enti-
dades e empresas, como 
PCJ, EcoPonto, Elektro, 
Condesu, Reciclebem, 

entre outras.
Local: Praça do Coreto.
10 DE JUNHO: SEX-

TA-FEIRA
Inauguração do espaço 

PANCs (Plantas Alimentí-

cias Não Convencionais).
Local: Praça Adão 

Rosa no bairro Resek.
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Prefeitura decreta luto oficial pelo falecimento do ex-
prefeito Atílio Arrivabene

Instituto PROA abre 2500 vagas para curso on-line gratuito 
que prepara jovens de baixa renda para o mercado de trabalho

Secretarias organizam ação conjunta de combate à dengue

Prefeitura de Pedreira irá implantar o Programa “Saúde 
na Escola”

De Artur Nogueira

Em memória ao legado 
em prol da população de 
Artur Nogueira, o prefeito 
Lucas Sia decretou, nesta 
segunda-feira (06), luto 
oficial por três dias em 
razão do falecimento do 
ex-prefeito Atílio Arriv-
abene Júnior. Com 77 
anos, ele faleceu na man-
hã desta segunda-feira, 

em decorrência de leu-
cemia. 

Natura l  de  Artur 
Nogueira, Atílio Arrivabe-
ne Júnior, também con-
hecido como ‘Neno’, fez 
história quando foi eleito 
prefeito. Isso porque, o 
político foi o mais jovem a 
ocupar a cadeira de Chefe 
do Executivo, aos 27 anos 
de idade. Ele esteve à 
frente da Prefeitura por 

um mandato, entre 1973 
e 1977.

Além de sua con-
tribuição como prefeito, 
Atílio Arrivabene Júnior 
era filho de Atílio Arriv-
abene - que em vida foi 
membro da Comissão 
de Emancipação do mu-
nicípio, e contribuiu dire-
tamente para a formação 
e desenvolvimento de 
Artur Nogueira.

Com o luto oficial e 
em atitude de respeito, 
as bandeiras foram ha-
steadas à meio mastro no 
edifício sede da Prefeitura 
Municipal e nas demais 
repartições municipais e 
autarquias.

À família e amigos, a 
gestão municipal externa, 
em solidariedade, os mais 
sinceros sentimentos de 
pesar.

Está em busca do pri-
meiro emprego e não sabe 
por onde começar? O In-
stituto PROA está com as 
inscrições abertas para 
sua preparação on-line e 
gratuita para o mercado 
de trabalho, a Plataforma 
PROA. São 2,5 mil vagas 
dirigidas a jovens de 17 a 
22 anos do estado de São 
Paulo que concluíram o 
Ensino Médio em escolas 
públicas. Na última tur-
ma, as seguintes cidades 
da região de Campinas 
estão entre as que tiveram 
mais jovens capacitados: 
Campinas, Americana, 
Valinhos, Sumaré, In-
daiatuba, Limeira, Hor-
tolândia, Paulínia, Arujá, 
Cosmópolis, Santa Bár-
bara D’Oeste, Monte Mór 
e Amparo.

O processo seletivo 
para o curso da Platafor-
ma PROA está aberto até 
26 de julho. Para partici-
par, é necessário realizar 
a inscrição no site e re-
alizar os testes de língua 
portuguesa, matemática 

e análise comportamental, 
além de enviar um áudio 
sobre os motivos para 
querer entrar no projeto. 
As aulas on-line terão in-
ício em 01 de agosto.

O curso tem 100 horas 
e é dividido em cinco mód-
ulos, que preparam os 
alunos para definirem 
metas profissionais e re-
alizarem boas entrevistas 
de emprego. Os temas 
são: autoconhecimento, 
planejamento de carreira, 
projeto profissional, ra-
ciocínio lógico e comuni-
cação. São 7h30 de aulas 
por semana, cerca de 1h30 
por dia, além de encontros 
mediados por tutores.

Os jovens podem optar 
por cursar um 6º módulo 
com uma Trilha Técnica 
específica. São seis carrei-
ras à escolha, patrocina-
das por grandes empresas, 
com 50 horas de prepa-
ração para cada: Análise 
de Dados (patrocinado 
pelo iFood), Varejo (Via 
- Fundação Casas Bahia), 
Administração (P&G), 

Logística (P&G), UX De-
sign (Accenture) e Pro-
moção de Marcas (BRF).

Ao final do curso, os 
participantes recebem 
certificado de conclusão e 
acesso a vagas de emprego 
disponíveis no merca-
do. Ao longo de 2021 e 
no primeiro semestre de 
2022, a Plataforma PROA 
formou milhares de jovens 
e inseriu muitos deles no 
mercado de trabalho. 

S t e f a n y  O l i v e i r a , 
ex-aluna do projeto e 
graduanda de Nutrição, 
elogia a iniciativa: “Foi 
uma experiência impor-
tante. Houve atividades 
para pesquisar cursos e 
reformular ideias para o 
futuro, o que fez com que 
hoje eu tivesse um plane-
jamento melhor para a 
minha carreira. Agora, 
tenho uma noção mais 
clara do que quero fazer 
depois da faculdade e me 
sinto mais preparada para 
o mercado de trabalho”. 

“Todo nosso esforço 
e dedicação é para criar 

oportunidades de em-
prego para os jovens. 
Sabemos o quanto esse 
público sofre com a falta 
de qualificação profission-
al e o quanto isso reflete 
no primeiro emprego. 
Queremos ser o apoio nes-
sa fase tão importante do 
início da vida adulta, qual-
ificando, desenvolvendo e 
oferecendo oportunidades 
reais. Esse é o nosso com-
prometimento”, afirma 
Alini Dal’Magro, CEO do 
Instituto PROA.

Sobre o Instituto PROA
O Instituto PROA foi 

fundado em 2007 com 
o objetivo de auxiliar jo-
vens de baixa renda a 
ingressarem no merca-
do de trabalho, dividin-
do conhecimentos sobre 
carreiras, planejamento, 
autoconhecimento para 
vocações e comunicação. 
Desde então, já formou 
mais de 9.500 alunos com 
seus dois principais pro-
jetos, Plataforma PROA 
– preparação para o pri-

meiro emprego – e PRO-
PROFISSÃO – curso de 
programação para quem 
deseja ser um Desenvol-
vedor Java Junior. Atual-
mente, o projeto atua nos 
estados de São Paulo, Rio 
de Janeiro, Santa Catari-
na, Rio Grande do Sul e 
Pernambuco.

https://www.proa.org.
br/ 

Serviço – Plataforma 
PROA

Processo seletivo para a 

Plataforma PROA: até 26 
de julho

Inscrições: através do 
site https://plataforma.
proa.org.br/ 

Requisitos: 
- Ter entre 17 e 22 anos;
- Morar no estado de 

São Paulo
- Estar cursando ou 

ter concluído o 3º ano do 
Ensino Médio em escola 
pública.

Vagas para o estado de 
São Paulo: 2.500 

De Itapira

Duas reuniões realiza-
das essa semana com a 
participação de represen-

tantes de diversas secre-
tarias e departamentos da 
Prefeitura tiveram como 
objetivo discutir a questão 
da dengue no município 

e planejar ações conjun-
tas que visem principal-
mente a orientação da 
população e a eliminação 
de criadouros. O boletim 
epidemiológico divulgado 
nesta sexta-feira aponta 
96 casos positivos des-
de janeiro e mais quatro 
casos suspeitos aguardan-
do o resultado de exames. 

Os encontros da Sala 
de Situação da Dengue 
– nome técnico dado ao 
grupo formado para dis-
cutir questões relativas à 
doença – ocorreram na 
tarde de quinta-feira, 2, 
e na manhã de sexta-fei-
ra, 3. No primeiro dia, a 
equipe da Secretaria Mu-

nicipal de Saúde expôs a 
situação epidemiológica 
do município e da região. 
O secretário Vladen Vie-
ira chamou atenção para 
o quadro geral da região 
e de como os dados do 
município nesses cinco 
primeiros meses são alar-
mantes. “Mogi Guaçu já 
está em situação de pan-
demia e até agora já temos 
96 casos confirmados em 
Itapira. Precisamos de 
uma maior mobilização 
da população para que não 
tenhamos que enfrentar 
uma pandemia de coro-
navírus e uma epidemia de 
dengue ao mesmo tempo”.

A responsável técnica 

pela Vigilância Epidemi-
ológica, Josemary Apo-
linário, também destacou 
a importância da atuação 
conjunta dos diversos 
setores da municipali-
dade no que diz respeito à 
conscientização e utilizou 
como exemplo as ativi-
dades temáticas realizadas 
nas escolas municipais.  
Outros pontos discuti-
dos na reunião foram o 
trabalho intersetorial de 
fiscalização de imóveis pú-
blicos e privados e as ações 
de limpeza em diversos 
pontos da cidade que já 
foram iniciados. 

Na reunião desta sex-
ta-feira, 3, o foco foi o 

planejamento de uma 
ação conjunta de consci-
entização, eliminação de 
criadouros de residências 
e também de limpeza da 
margem do Ribeirão da 
Penha e de córregos do 
município. A primeira 
atividade a ser realizada 
está prevista para ocorrer 
no próximo sábado, 11, 
com duas frentes na região 
do bairro Pé no Chão, que 
concentra grande quanti-
dade de casos positivos e 
de criadouros com larvas: 
a busca ativa de criadouros 
nas residências e a limpeza 
de um dos córregos. Mais 
detalhes serão divulgados 
posteriormente.

De Pedreira

Nesta semana, as co-
ordenadoras das creches 
e escolas da Rede Munici-
pal de Ensino de Pedreira 
estiveram reunidas com a 
equipe técnica da Secre-
taria Municipal de Saúde, 

para definir os detalhes da 
implantação do Programa 
“Saúde na Escola”.

Segundo informaram 
as secretárias municipais 
de Educação, Mariangela 
Rodrigues, e de Saúde, 
Ana Lúcia Nieri Goulart, 
entre as atividades que 

estarão sendo desenvolvi-
das nas unidades escolares 
destaque para palestras 
sobre Dengue, COVID-19, 
Campanhas de Vacinação, 
Nutrição, Odontologia e 
atendimento com profis-
sionais de Fonoaudiolo-
gia.   

Fábio Polidoro, prefeito 
de Pedreira, destaca que o 
Programa Social tem por 
objetivo o desenvolvimen-
to de ações de promoção 
e atenção à saúde e de 
prevenção das doenças 
e agravos relacionados 
à saúde dos escolares, 

e também para recebi-
mento de recursos finan-
ceiros e materiais. “Esse 
é um trabalho importante 
que vai dar orientação 
ao tratamento. Devemos 
cuidar da saúde de nossas 
crianças e vir até elas an-
tes que elas precisem vir 

até nos, estamos falando 
em qualidade de vida e 
bem-estar à elas e aos seus 
pais. Orientação e cuida-
dos devem andar sempre 
juntos, esse é um projeto 
que prezamos muito em 
nossa gestão”, afirma o 
prefeito Fábio Polidoro.
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Farmácia Gratidão disponibiliza remédios gratuitos à 
população mogimiriana

De Mogi Mirim

Mogi Mirim é a terceira 

cidade do Estado de São 
Paulo a ter uma farmácia 
que disponibiliza medica-

mentos de graça à popu-
lação mais carente de seu 
município. Instalada den-
tro da Faculdade Santa Lú-
cia, a Farmácia Gratidão já 
funciona com atendimento 
ao público de segunda a 
sexta-feira, das 8h00 às 
17h00, na Rua Doutor Ul-
hôa Cintra, 351, no Centro.

Para ter acesso aos 
remédios gratuitos, os in-
teressados devem com-
parecer na farmácia com 
a receita médica. Além da 
função social, a Farmácia 
Gratidão tem o objetivo de 
evitar o desperdício de me-
dicamentos em bom estado 

de conservação e dentro da 
data de validade.

Isso porque, as pessoas 
que têm sobras de me-
dicamentos em casa po-
dem doá-los à farmácia que 
fará uma triagem rigorosa 
nos mesmos antes de dis-
ponibilizá-los à população. 
As prateleiras da farmácia 
ainda serão abastecidas 
com doações feitas por far-
macêuticas.

A Farmácia Gratidão 
chega em Mogi Mirim por 
meio de um projeto de lei 
de autoria da vereadora 
Doutora Lúcia Tenório. 
Após ser aprovado de for-

ma unânime pela Câmara 
Municipal, o projeto foi en-
caminhado para aprovação 
do prefeito Paulo Silva que 
deu total apoio a implan-
tação do programa no mu-
nicípio.

A inauguração da 
Farmácia Gratidão acon-
teceu na manhã do último 
sábado (28) e contou com a 
presença da autora do pro-
jeto, do Prefeito Paulo Silva, 
além de demais vereadores, 
autoridades da cidade e 
região, de representantes 
do Conselho Regional de 
Farmácia do Estado de São 
Paulo e do diretor da Fac-

uldade Santa Lúcia, José 
Marcos Zanella Pinto.

Na ocasião, o prefeito 
Paulo Silva, compartilhou 
que por ser médico sabe 
muito bem da dificuldade 
que muitas pessoas têm de 
ter acesso a medicamentos. 
“Os remédios para tratarem 
uma doença decorrente 
como uma sinusite aguda, 
por exemplo, não saem por 
menos de R$120. Então 
assim que eu vi o projeto, 
eu aceitei de pronto, e vocês 
podem contar com a Pre-
feitura para a aprovação de 
outros projetos semelhan-
tes”, ressaltou o prefeito.

Franco Montoro recebe quatro anos de 
recredenciamento institucional

Prefeitura começa obras de instalação de Pet Conteiner

Operação São Paulo Mais Seguro prende procurado da 
justiça em Mogi Guaçu

Deputado Rafa Zimbaldi destina verbas para a 
Secretaria de Saúde

De Mogi Guaçu

A Faculdade Municipal 
Professor Franco Montoro 
(FMPFM) recebeu do Con-
selho de Educação do Esta-
do de São Paulo (CEESP) 
mais quatro anos de recre-
denciamento institucional 
e também a convalidação 
dos dois últimos anos ref-
erentes aos exercícios de 
2020 e 2021. O relator do 
processo foi o conselheiro 
do órgão Cláudio Mansur 
Salomão. Para a visita in 
loco à Franco Montoro, 
foram designados os es-
pecialistas e professores 
Ângelo Luiz Cortelazzo, 
ex-presidente do CEESP, 
autor de livros e membro 
vinculado à Universidade 
Estadual de Campinas 
(Unicamp), e Alfredo Luiz 
Jácomo vinculado à Fac-
uldade de Medicina da 
Universidade de São Pau-

lo (USP) na cátedra de 
Topografia Humana.

O diretor acadêmico da 
Franco Montoro, Paulo 
Roberto Alves Pereira, 
explicou que desde 2020 
o processo tramitava na 
Câmara de Educação Supe-
rior (CES) do Conselho de 
Educação. “Desta forma, 
este departamento aprecia 
as funções de caráter nor-
mativo, consultivo e delib-
erativo que regulamentam 
e disciplinam as ações de 
instituições públicas de 
ensino superior como USP, 
Unicamp e Universidade 
Estadual Paulista (Unesp), 
dentre outras, e também a 
Franco Montoro”, disse.

Paulo Roberto contou 
que o estudo é realizado 
com elevado rigor, no qual 
os especialistas apontam 
os principais pontos cir-
cunstanciais como, por 
exemplo, a abertura e con-

tratação de membros para 
o corpo docente por meio 
de concurso público que 
visa um envolvimento se-
guro e perenizado de qual-
idade de ensino. “Desde 
2020, o corpo docente dos 
cursos noturnos da Franco 
Montoro possui vínculo 
efetivo, enquanto que, em 
2022 houve concurso para 
contratação de docentes 
efetivos para o curso de 
Medicina, cuja convocação 
está prevista para o segun-
do semestre deste ano”, 
comentou.

Outro ponto importante 
destacado pelo relatório 
refere-se ao perfil de tit-
ulação do corpo docente 
da Instituição de Ensino 
Superior (IES) que está 
com 30,60% de profes-
sores doutores, 35,50% de 
mestres e 33,90% de espe-
cialistas. “Isto representa 
quase o dobro do percen-

tual mínimo exigido para 
os titulados e quase o triplo 
do mínimo de doutores 
que é de 11%. Essa é uma 
característica diferenciada 
da IES, que vai melhorar 
a situação do Índice Geral 
de Cursos (IGC) da nossa 
faculdade”, falou.

Entre os demais, tam-
bém foram evidenciados 
o processo de modern-
ização e climatização da 
infraestrutura física da in-
stituição, a situação paraf-
iscal e fiscal com previsão 
de prejuízos da ordem de 
R$ 3 milhões em 2019 e 
projeção deficitária para 
2020. “Neste caso, os va-
lores foram compensados 
a partir de subvenção da 
Prefeitura de Mogi Guaçu. 
Em 2022, a previsão é que 
haja ainda a subvenção, 
porém, com expectativas 
de superavit e, assim, deix-
aríamos de necessitar de 

aportes”, esclareceu.
N o  p a r e c e r  f i n a l 

190/2022, a comissão 
se manifestou favoravel-
mente ao recredenciamen-
to institucional, porque 
a Franco Montoro apre-
sentou nítidos avanços 
em relação ao recredenci-
amento anterior. “Ainda 
restam pontos a serem 
trabalhados e consolida-
dos no processo de recu-

peração. Contudo, a sug-
estão dos especialistas, 
foi indicar um tempo de 
recredenciamento menor 
que o permitido, no caso, 
de cinco anos, como modo 
de garantir que haja tem-
po das ações em curso se 
mostrarem eficazes ou 
serem redimensionadas e 
os processos atualmente 
em andamento se consol-
idem”, finalizou o diretor.

De Engenheiro Coelho

A Prefeitura Municipal 
de Engenheiro Coelho, 
através da Diretoria de 
Meio Ambiente, informa 
a população que quin-
ta-feira, 02 de junho, teve 
início as obras de terra-
planagem para instalação 
da clínica veterinária PET 
Container. 

A clínica, que é uma 
iniciativa do Governo do 

Estado de São Paulo, at-
ravés do Projeto Melhor 
Amigo, da Prefeitura Mu-
nicipal, vai prestar atendi-
mento médico veterinário 
gratuito para cães e gatos 
da população coelhense.

No local onde a clínica 
será montada, que fica no 
cruzamento das avenidas 
Ângelo Forner e Pedro 
Forner, ao lado da an-
tiga Câmara Municipal, 
um munícipe havia ini-

ciado o plantio de algu-
mas espécies de arvores. 
Porém, há pelo menos 
60 dias, ele foi informado 
sobre as obras que seriam 
iniciadas e autorizou o 
transplante das árvores 
do local. Uma delas, uma 
espécie de Pau Brasil, foi 
plantada na praça ao lado, 
outras 6 árvores, foram 
transplantadas para o 
viveiro municipal e serão, 
posteriormente, replan-

tadas.
A prefeitura municipal, 

juntamente com a dire-
toria de meio ambiente, 
agradece o trabalho real-
izado pelo amigo pastor, 
pelo cuidado com o es-
paço público, e informa 
que ele acompanhou de 
perto todo o trabalho de 
transplante das espécies 
foi feito pela equipe da 
Diretoria do Meio Am-
biente.

Da Redação

Um homem procura-
do pela justiça foi preso 
no distrito de Martinho 
Prado, em Mogi Guaçu, 
em abordagem feita pela 
equipe Dejem da Polícia 
Militar, durante a Oper-

ação São Paulo Mais Se-
guro. A operação aconte-
ceu na última sexta-feira, 
dia 3 de junho e contou 
com o apoio de outras 
equipes da Polícia Militar.

A equipe dejem, du-
rante operação São Paulo 
Mais Seguro no distri-

to de Martinho Prado 
Júnior, juntamente com 
as equipes das viaturas 
I-26192, 17-467 e RPM 1, 
abordou e fiscalizou o veí-
culo Honda Civic, sendo 
conduzido por J.N.G, e ao 
verificar a documentação 
do veículo e pesquisar a 

situação criminal do mo-
torista, foi verificado que 
o veículo encontrava-se 
em ordem o qual per-
maneceu estacionado na 
via sob responsabilidade 
do condutor e que em 
pesquisa Copom constou 
situação de procurado 

pela justiça pelo crime do 
ART.33 da lei 11343/06.

Diante dos fatos foi 
dado voz de prisão ao in-
diciado, lido seus direitos 
constitucionais não sen-
do necessário utilização 
de algemas e conduzido 
pela equipe da viatura 

17-467 até o UPA para 
laudo médico, posterior-
mente foi apresentado 
no CPJ, sendo confeccio-
nado BOPC CF0509/22 
ficando o indiciado a 
disposição da polícia 
judiciária para demais 
providências.

De Itapira

Na manhã desta se-
gunda-feira, 6, o prefeito 
Toninho Bellini e o vice 
Mário da Fonseca recep-
cionaram o Deputado Es-

tadual Rafa Zimbaldi (Ci-
dadania) e sua comitiva. 
Também estiveram pre-
sentes o vereador André 
Siqueira e o 1° suplente 
de vereador do partido 
União Brasil, Joãozinho 

do Guincho.
Mesmo de férias, Bel-

lini fez questão de par-
ticipar do encontro para 
agradecer ao deputado 
pela destinação de R$ 
150 mil para a Secretaria 

Municipal de Saúde. “Nós 
agradecemos a destinação 
desse recurso financeiro 
que é tão importante para 
o custeio da secretar-
ia, especialmente nesse 
momento em que en-

frentamos um novo pico 
de pacientes com sín-
dromes gripais e também 
a retomada de diversos 
procedimentos que fic-
aram paralisados nesses 
dois anos de pandemia”, 

enfatizou o chefe do Ex-
ecutivo.

Após o encontro na 
sala de reuniões da Pre-
feitura, o deputado cum-
priu agenda de visita em 
outros locais.
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Estão abertas as inscrições para 
etapa de Pedreira da Copa Free Fire 

Circuito das Águas
De Pedreira

Pedreira estará sedian-
do em breve a Copa Free 
Fire Circuito das Águas 
2022, categoria Battle 
Royale – Squad de 4 a 6 
jogadores, e as inscrições 
acontecem no período 
de 1º a 15 de junho, pelo 
QR CODE divulgado pela 
Comissão Organizadora.

A realização do evento 
é da RS Game Events, 
Câmara de Esportes do 
Circuito das Águas Pau-
lista e Prefeitura de Pe-
dreira, representada por 
sua Secretaria Municipal 
de Esportes e Lazer, con-
tando com o patrocínio da 
AserNet.

O jogo Free Fire é um 
game do gênero Battle 

Royale disponível para 
download grátis  em 
celulares Android e iP-
hone (iOS), e no PC via 
emuladores como LD 
Player, BlueStacks e 
o MSI App Player. O jogo 
de tiro online da Gare-
na ficou pronto em 22 
de agosto de 2017, mas 
o lançamento no Brasil 
ocorreu apenas no dia 4 

de dezembro do mesmo 
ano.

Em tradução direta do 
inglês para o português, 
a expressão “free fire” 
significa “fogo livre”. Em 
2020, o jogo atingiu a 
marca de 80 milhões de 
jogadores diários ativos e 
desde então tem se manti-
do na lista de mais baixa-
dos na Google Play Store.

Estão abertas as inscrições para o Campeonato 
Municipal de Futebol Sênior

Secretaria de Esportes e Lazer de Pedreira divulga 
horários das atividades do Projeto Pro Esporte 2022

De Jaguariúna

O Amadorzão aca-
bou, mas em Jaguariú-
na ninguém fica parado. 
A Prefeitura, por meio 
da Secretaria de Juven-
tude, Esportes e Lazer, 
já abriu inscrições para 

outra competição. É o 
Campeonato Munici-
pal de Futebol Sênior 
2022. 

Os interessados de-
vem montar o time e se 
inscrever até o dia 9 de 
junho. Podem partici-
par os homens que têm 

50 anos completos ou 
a completar neste ano 
(nascidos até 1972). 

A ficha de inscrição 
será entregue na sede 
secretaria de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 
17h. A previsão é que o 
campeonato comece no 

dia 19.
A Secretaria de Ju-

v e n t u d e  E s p o r t e s  e 
Lazer fica na Rua Epi-
tácio Pessoa, SN, Vila 
7 de Setembro. Mais 
informações podem ser 
obtidas pelo telefone: 
(19) 3867-4240.

De Pedreira

A  S e c r e t a r i a  M u -
nicipal de Esportes e 
Lazer da Prefeitura de 
Pedreira  divulgou o 
horário e os locais onde 
são desenvolvidas as 
atividades do Projeto 
Pro Esporte 2022.

*Natação com o pro-
fessor Pedro Nunes (19) 
99675-0128: Terça-fei-
ra das 8h às 10h e Sex-
ta-feira das 16h às 18h, 
nas dependências do 
Clube Náutico.

* J u i  J i t s u  c o m 
Massaratto (19) 99642-
3237:  Segunda-feira 
das 14h às 15h30 no 
E s t á d i o  M u n i c i p a l 
W a n d e r l e i  J o s é  V i -
cent in i ;  Terça- fe i ra 
das 18h30 às 20h no 
Conjunto Habitacio-
nal Vida Nova; Quar-
ta-feira das 18h30 às 
20h no Estádio Mu-
nicipal Wanderlei José 
Vicentini; Quinta-feira 
das 18h30 às 20h no 
Conjunto Habitacional 
Vida Nova; Sexta-feira 
das 18h30 às 20h no 
Estádio Municipal.

* C a p o e i r a  c o m  o 
professor Wendel Urso 
(19) 97118-7793: Se-
gunda-feira das 18h 
à s  2 1 h ,  n a  Q u a d r a 
do Jardim Andrade; 
Terça-feira das 9h às 
11h e das 16h às 18h, no 
Conjunto Vida Nova; 
Quarta-feira das 18h 
às 21h no Centro Co-
munitário Kobayashi; 
Quinta-feira das 9h às 
11h e das 16h às 18h no 
Conjunto Vida Nova; 
Sexta-feira das 18h às 
21h no Centro Comu-
nitário Kobayashi. 

*Boxe com o profes-
sor Lauro (19) 99806-
7805: Segunda, quarta 
e sexta-feira, das 18h às 
20h no Estádio Munic-
ipal e aos sábados das 
9h às 11h, também no 

Estádio Municipal com 
Treino e Competição.

*Dama e Xadrez com 
o professor Celso (19) 
99971-1966:  Segun-
da-feira, manhã e tar-
de, na Escola Airton 
Policarpo; Terça-feira 
das 9h às  12h e  das 
14h às 17h, no Clube 
Vale Verde e  Escola 
Dr. Airton Policarpo; 
Quarta-feira das 8h30 
às 10h30 e das 14h às 
17h no Clube Náutico; 
Quinta-feira nos perío-
dos da manhã e tarde 
na Escola Airton Poli-
carpo e na Sexta-feira, 
das 9h às 12h e das 14h 
às 17h, no Clube Vale 
Verde.

*Judô com os pro-
fessores Acácio (19) 
99954-6699, Diogo e 
Caique  (19)  99839-
6 8 1 9 :  S e g u n d a - f e i -
ra das 18h às 20h no 
Conjunto Habitacional 
Vida Nova; Terça-feira 
das 9h às 10h e das 15h 
às 16h no Centro de 
Treinamento.

*Judô com o pro-
fessor Nelson Pedroso 
(19) 97157-8424: Se-
gunda, Terça e Quin-
tas-feiras das 19h às 
2 0 h 3 0 h  n o  E s t á d i o 
Municipal Wanderlei 
José Vicentini.

* B a s q u e t e  c o m  o 
professor Oswaldo (19) 
99633-7704: Segunda e 
Terça-feiras das 8h às 
10h e das 13h às 14h30 
na Quadra Poliesport-
iva do Jardim Santa 
Clara.

*Futsal  e  Futebol 
com o professor Tia-
go (19) 99789-1750: 
Terça-feira das 8h às 
11h na Quadra de Es-
portes do Rainha da 
Paz e das 14h às 17h 
no Campo do Jardim 
Triunfo; Quinta-feira 
das 8h às 11 na Quadra 
de Esportes do Rainha 
da Paz e das 14h às 17h 
no Campo do Jardim 

Triunfo.
*Futsal  e  Futebol 

com o professor André 
(19) 99697-1045: Quar-
ta-feira das 8h às 11h e 
das 13h30 às 16h30 no 
Campo do Jardim An-
drade; Sexta-feira das 
8h às 11h e das 13h30 
às 16h30 na Quadra 
de Esportes do Jardim 
Andrade.

*Voleibol com a pro-
fessora Elen (19) 99747-
1719:  Segunda-fe ira 
das 15h às 16h30 na 
Quadra de  Esportes 
Alcides Defendi, Vila 
São José,  Categoria 
Iniciante Masculino; 
16h30 às 18h, para a 
Categoria Feminino 20 
anos; Quarta-feira das 
15h às 16h30, também 
na Quadra de Esportes 
Alcides Defendi, para 
a Categoria Feminino 
10/14,  das 16h30 às 
18h,  para a  Catego-
ria Masculino Sub-18, 
das 18h às 20h, para 
a Categoria Masculi-
no Adulto; Sexta-fei-
ra das 17h às 19h no 
Esporte Clube Santa 
Sofia, Categoria Femi-
nino Sub-20 e das 19h 
às 21h, para a Categoria 
Masculino Adulto; No 
sábado, as aulas acon-
tecem no Esporte Clube 
Santa Sofia, das 10h às 
11h,  Categoria Inici-
ante Feminino; 11h às 
12h30,  Treinamento 
Feminino, das 12h30 
às  14h30,  Categoria 
Feminino Sub-20.  

*Muay Thai com o 
professor Pedro (19) 
99927-3737: Segunda e 
Terça-feiras, das 17h às 
19h, e na Quinta-feira, 
das 15h às 17h, no Es-
tádio Municipal.

*Mountain Bike com 
o  professor  Rubens 
(19) 99728-9102: Tre-
inamento de segunda a 
domingo nos períodos 
da tarde e noite. 
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